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Михаил РЕМИЗОВ: Нужна 
разумная достаточность, 

обеспечивающая принцип 
неотвратимости возмездия

Дата

Праздник патриотический и призван напомнить, что каждый 
гражданин является частичкой единого целого, что от его вклада 
зависит процветание нашей общей Родины.

У Дня России есть свои славные традиции. Например, получил 
распространение обычай вывешивать на балконах и в окнах флаг 
государства, оформлять клумбы, цветники в цветах триколора, ис-
пользовать государственную символику как декоративный элемент 
одежды. В этот день непременно звучат праздничные поздравления 
Президента РФ, представителей власти на местах, проходят тор-
жества на городских площадях, концертные программы и салюты в 
столице и крупных городах Отчизны. 

Регламента проведения торжества нет, и каждый регион, каж-
дый военный округ и объединение составляют свою программу, 
в которой обязательно учтены особенности культуры и традиции 
коренного населения. Большое значение придаётся мероприятиям 
военно-патриотического, исторического, образовательного содер-
жания, проводятся экскурсии разной направленности, фестивали, 
литературные вечера.

Основная цель - больше узнать об истории и культуре своей 
малой родины и в целом государства, об интересных и выдаю-
щихся личностях, о боевых традициях Вооружённых Сил, фор-
мировать чувство гражданской ответственности и патриотизма, 
основы национального сознания.

Это тем более важно сегодня на фоне сложной международной 
обстановки, когда из-за океана и ряда государств Европы слыш-
ны реальные угрозы в адрес России, и вблизи её границ бряцают 
оружием натовские вояки, активно наращивая военный контингент, 
к примеру, на нашем Юго-Западном стратегическом направлении.

- Непростая международная ситуация, потенциальные риски 
и угрозы военной безопасности России, в том числе в непосред-
ственной близости от наших границ, требуют от Вооружённых Сил 
России постоянной и высокой боеготовности, - заявил Президент 
РФ Владимир Путин в Сочи, на традиционной весенней серии 
совещаний по вопросам развития Вооружённых Сил и оборонно- 
промышленного комплекса. Поэтому, по словам Верховного Глав-
нокомандующего, совершенствование структуры и состава армии и 
флота, активное оснащение их современным вооружением, воен-
ной и специальной техникой будет продолжено.

Убедительное свидетельство тому - информация ТАСС накануне 
Дня России о планируемом первом выходе в море на испытания подвод- 
ного ракетоносца «Князь Олег». Субмарины этой серии проекта 955А 
«Борей-А» относятся к новейшему - четвёртому поколению. Эксперты 
называют такие подводные ракетоносцы гордостью Российского флота. 
«Князь Олег» в ходе проверок выполнит учебно-боевой пуск межкон-
тинентальной баллистической ракеты «Булава» из Баренцева моря из 
подводного положения по цели на полигоне Кура на Камчатке.

Ещё одно событие, свершившееся в канун Дня России, - перелёт 
на российскую авиабазу Хмеймим в Сирии трёх дальних бомбарди-
ровщиков Ту-22М3. Самолёты такого типа никогда прежде там не 
приземлялись. В военном ведомстве объяснили необходимость этой 
операции двумя причинами. Прежде всего   экипажи «Туполевых» 
получат возможность освоить новые маршруты в незнакомом им 
регионе. Напомним, что на Ближний Восток Ту-22М3 неоднократно 
летали для уничтожения хорошо укреплённых позиций, живой силы 
и техники международных террористов. Однако на постоянной осно-
ве дальние бомбардировщики в Сирии не использовались. Так что 
усиление нашей авиагруппы в Хмеймиме Ту-22М3 выглядит вполне 
резонным. Даже если такое усиление будет временным.

К тому же базирующимся в Сирии лётчикам дальней авиации 
России предстоит совершать рейды над акваторией Средиземно-
го моря. В этих водах уже несколько лет на ротационной основе 
находится оперативное соединение Военно-морского флота РФ, в 
состав которого входят корабли Черноморского флота. И они тре-
буют авиационного прикрытия.

Впрочем День России призван не только продемонстрировать 
мощь нашего суверенного государства и его армии и флота, но ещё 
больше сплотить народы, проживающие в самой большой стране ми-
ра, даёт возможность почувствовать свою сопричастность к тому, что 
происходит и будет происходить в Отечестве.

Именно на это направлены сегодня военно-патриотические акции, 
посвящённые трагической дате в истории нашей страны, - 80-летию 
начала Великой Отечественной войны. Одна из них - военнослужащие 
понтонно-переправочных подразделений гвардейского инженерного сое-
динения ЮВО в рамках акции, посвящённой 80-й годовщине начала Ве-
ликой Отечественной войны, во время перехода по внутренним водным 
путям проведут информационно-пропагандистские мероприятия на 
остановках в населённых пунктах Ростовской и Волгоградской областей.

Михаил МАЛЫГИН

С днём рождения, 
Россия!

У государства, как и у человека, есть день 
рождения. У Российской Федерации - это 
12 июня, когда 31 год назад документально 
был закреплён государственный 
суверенитет и начался новый значимый 
этап развития страны.

В чём различие гонки вооружений и гонки 
военных технологий? Какие бизнес-модели 
оптимальны для отечественной оборонки? Чем 
чревато внедрение искусственного интеллекта 
в нашу жизнь? Достижимы ли договорённости с 
американскими партнёрами о «красных линиях»? 
Как развивать наше «арктическое наступление»? 
Рассказывает президент Института национальной 
стратегии политолог Михаил РЕМИЗОВ.

- Михаил Витальевич, в минувшем 
десятилетии вы были председателем 
президиума экспертного совета при кол-
легии Военно-промышленной комиссии 
РФ. Тогда наша страна готовилась уди-
вить мир прорывными разработками в 
сфере оборонных технологий…

- Государственная программа развития 
вооружений на 2011 - 2020 годы была мо-
билизационной в связи с необходимостью 
форсированного перевооружения армии. 
Помнится, высказывались сомнения, мо-
жет ли она быть выполнена по ключевым 
параметрам, справится ли оборонная про-
мышленность с таким масштабом задач и 
вызовов. В целом она справилась. Причём 
речь идёт не только о суще-
ственном росте производ-
ства, но и о восстановлении 
компетенций.

Летние акценты 
боевой учёбы

Юмор поднимает флаг
Ставропольский Дворец детского творчества 
принял окружную игру Всероссийской 
Юнармейской лиги КВН. 

Всероссийская Юнармейская лига КВН как уникальная площадка 
для реализации творческого потенциала участников движения начала 
свою работу в 2019 году. В 2020 году в связи с ограничениями, введён-
ными из-за распространения коронавирусной инфекции, игры прошли 
в он-лайн-формате и смогли объединить тысячи ребят из разных угол-
ков страны в одном месте - социальных сетях движения «Юнармия».

В этом году изменения в эпидемической обстановке позволили 
проводить игры, как и подразумевает формат, - на сцене. В Южном 
военном округе местом проведения стал Ставропольский дворец дет-
ского творчества.

За путёвку в финал боролись девять команд: «Дети Каспия» и 
«Вити не будет» из Астраханской области, «Магас», представляющий 
Республику Ингушетия, «Два не брата» из Тверской области, «Люди 
Ра» из Адыгеи, «Великолепная восьмёрка» из Ростовской области, 
«Бондюэль» из Краснодарского края, «Реальные пацаны» из Кабар-
дино-Балкарии и «Малая академия наук», которую заявила принима-

ющая сторона. В её составе - воспи-
танники Дворца детского творчества.

Игровой опыт команд впечат-
лял. Без него, утверждали ребята, 
было бы сложно конкурировать с 
профессионалами юнармейской са-
тиры и юмора. Конкурс за выход в 
финал - как в хороший столичный 
вуз - девять претендентов на место. 
Кто станет победителем определяли 
члены жюри, в которое вошли капи-
тан московской команды «Юра» Гар 
Дмитриев и члены ставропольской 
команды Высшей лиги КВН «Михаил 
Дудиков» Андрей Жмыхов, Сергей 
Мясоедов и Александра Бастричева, 
а также уполномоченный 
по правам ребёнка по 
Ставропольскому краю 
Светлана Адаменко.

Как доложил министру на-
чальник отдела строительства 
объектов Военно-морского 
Флота Управления по строи-
тельству специальных объек-
тов Федерального казённого 
предприятия «Управление 
заказчика капитального строи-
тельства Минобороны России» 
Александр Овчаренко, свыше 
50 боевых кораблей и судов 
обеспечения смогут нахо-
диться в пункте базирования 
«Каспий» после завершения 
строительства. По его словам, 
до конца года данный объ-
ект будет иметь причальный 
фронт протяжённостью более 
1200 метров, а в конце следу-
ющего года он увеличится до 
2680 метров.

Александр Овчаренко так-
же рассказал, что достроены 
северный и южный молы, кото-
рые образовали защищённую 
акваторию.

Напомним, что реше-
ние о совершенствовании 
инфраструктуры флотилии 

было принято в августе 2017 
года на заседании Коллегии 
Министерства обороны РФ. 
Основными пунктами базиро-
вания Каспийской флотилии 
становятся города Каспийск и 
Махачкала, расположенные в 
Дагестане.

До 2019 года значительная 
часть подразделений фло-
тилии была расположена в 
Астрахани - менее выгодной 
со стратегической точки зре-
ния географической локации. 
Из-за замерзающего зимой 
волжского фарватера и малых 
глубин выход кораблей в мо-
ре из Астраханской базы был 
затруднён. Сейчас корабли 
флотилии находятся в новых 
пунктах базирования.

Министр обороны осмотрел 
с вертолёта строящиеся объек-
ты флотилии.

В ходе рабочей поездки 
глава оборонного ведомства 
особое внимание уделил 
развитию социальной инфра-
структуры. Как доложил ему 

Александр Овчаренко, в этом 
году был заселён жилой ком-
плекс для военнослужащих 
на 528 квартир. В настоящее 
время на территории функци-
онирует детский сад, готовятся 
к открытию магазины и отде-
ление банка. Школа на 1200 
мест планируется к открытию 
1 сентября 2022 года.

По словам заместителя 
главы МО РФ Тимура Ива-
нова, в рамках реализации 
национального проекта «Де-
мография» и государственной 
программы «Развитие образо-
вания» в Республике Дагестан 
предусмотрено строительство 
73 объектов социального зна-
чения, в том числе 16 школ на 
8716 учебных мест, 20 детса-
дов на 1950 мест и 37 яслей 
7150 мест.

Тимур Иванов добавил, 
что на сегодняшний день уже 
заключён 71 контракт, ещё по 
двум объектам строительства 
контракты будут заключены в 
третьем кварте 2021 года.

К слову, военнослужащие 
соединения надводных кораблей 
Каспийской флотилии недавно 
отметили 38-ю годовщину со дня 
образования.

Всего год назад завершил-
ся перевод штаба и управле-
ния флотилии, её основных 
сил из Астрахани в новый 

район базирования в Дагеста-
не. Переброска формирований 
осуществлялась одновремен-
но с выполнением плана бое-
вой подготовки. Несмотря на 
все сложности переходного пе-
риода, связанные с перебази-
рованием, флотилия успешно 
завершила учебный год, пока-
зав при этом высокую морскую 
и полевую выучку в ходе СКШУ 
«Кавказ-2020». Высокий темп 
в учебно-боевой деятельности 
был задан и в 2021 году.

Также министр обороны 
посетил учебно-тренировочную 
базу 137-го отряда борьбы с 
подводными диверсионными 
силами и средствами КФл, 
который был сформирован в 
Дагестане в 2002 году и сегодня 
полностью укомплектован воен-
нослужащими по контракту.

Глава военного ведомства 
осмотрел подготовку морско-
го спецназа в барокамерах и 
глубоководном бассейне. В 
воде военнослужащие отра-
батывают погружения, приёмы 
рукопашного и ножевого боя, 
обследование корабля на 
наличие взрывоопасных пред-
метов, а также стрельбу под 
водой.

Министр обороны обратил 
внимание специалистов цен-
тра на то, что при подготовке 
необходимо учитывать инди-

видуальные особенности каж-
дого военнослужащего, в том 
числе в динамике.

- У каждого индивидуальные 
характеристики, своё здоровье. 
Необходимо учитывать всё. 
Это же спецназ. Это штучная 
работа, - дал поручение Сергей 
Шойгу специалистам центра.

Он также дал указание 
расширить спортивные залы 
для военнослужащих.

Также министр обороны 
посетил завод «Дагдизель», 
где проверил ход выполнения 
государственного оборонного 
заказа.

Это одно из старейших 
предприятий России в области 
дизелестроения и торпедостро-
ения. Оно входит в состав АО 
«Концерн «Морское подводное 
оружие - Гидроприбор», в 2015 
году предприятие вошло в 
корпорацию «Тактическое ра-
кетное вооружение». В рамках 
ГОЗ главными направлениями 
в деятельности завода являет-
ся разработка и изготовление 
морского подводного оружия 
для ВМФ, промышленные и 
судовые дизельные двигатели, 
дизель-электростанции морско-
го и сухопутного назначения.

Генеральный директор 
предприятия Владимир Дуд-
чак доложил главе военного 
ведомства о перспективных 
планах по реорганизации про-
изводственных мощностей за-
вода. Он также провёл экскур-
сию по цехам, во время кото-
рой рассказал о выпускаемой 
продукции, а также о ближай-
ших планах развития пред-
приятия. Министру обороны 
продемонстрировали процесс 
изготовления продукции, вы-
пускаемой предприятием для 
Вооружённых Сил Российской 
Федерации, а также готовые 
изделия.

Владимир Дудчак отметил, 
что руководство предприятия 
держит на контроле вопросы 
выполнения ГОЗ, а также по-
вышения эффективности всех 
производственных процессов 
при выполнении госзаказов.

Кроме того, в ходе посе-
щения завода глава военного 
ведомства порекомендовал 
«Дагдизелю» брать на работу 
жён военнослужащих.

- Мы серьёзные финан-
совые средства вкладываем 
в работу вашего предприя-
тия - более трёх миллиардов 
рублей. Поэтому просим вас 
и руководство республики 
обратить внимание на вопрос 
трудоустройства жён наших 
военнослужащих, - сказал 
Сергей Шойгу.

По сообщениям  
Департамента  

информации и массовых  
коммуникаций МО РФ  

подготовил  
Сергей ПРЫГАНОВ

Рабочая поездка на Каспий

Министр обороны России генерал армии 
Сергей Шойгу совершил рабочую поездку 
в войска ЮВО. Вместе с командующим 
войсками округа генералом армии 
Александром Дворниковым он осмотрел 
строящиеся объекты и социальной 
инфраструктуры Каспийской флотилии.
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С началом летнего периода обучения на полях 
боевой учёбы Юга России - деловая суета. 
Вместе со всеми военнослужащими ЮВО в 
напряжённый ритм полигонов включились 
военнослужащие 49-й общевойсковой армии. 

О том, какие задачи стоят перед ней в ближайшие жаркие в прямом и 
переносном смыслах месяцы, рассказал командующий войсковым объеди-
нением генерал-лейтенант Яков Резанцев.

- Яков Владимирович, стартовал летний период обучения. Каковы 
его особенности, что нового ждёт армейские коллективы?

- На предстоящий период обучения запланированы десятки штабных, 
командно-штабных тактических (тактико-специальных) учений, основная 
задача которых - повысить профессиональную подготовку каждого военнос-
лужащего, приумножить навыки владения боевой и специальной техникой, 
индивидуальным и коллективным оружием. 

Особое внимание в летнем периоде обучения командование объедине-
ния и соединений уделит новым подхо-
дам и методике боевой подготовки войск.

Не открою больших секретов, если ска-
жу, что организация и подход к проведению 
тактических учений в последнее время 
кардинально изменились. Можно сказать, 
что творческое мышление командира се-
годня является одним из залогов успеха на 
поле боя. При этом в нашем случае особое 
внимание уделяется действиям бойцов в 
условиях ограниченной видимости и ночью 
на учениях в горно-лесистой местности.

Немаловажно и то, что все батальон-
ные и ротные тактические учения будут 
проведены как двусторонние. К слову, 
в прошедшем периоде обучения более 
60 тактических и такти-
ко-специальных учений раз-
личного масштаба прошли 
именно в таком режиме.
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